



Vincentian Solidarity Office

Boletín Noviembre 2023

Construyendo refugios más seguros para los que viven en chabolas en Guatemala

Se dice que los guatemaltecos son gente trabajadora y amable que valora profundamente sus lazos familiares. Por desgracia, su país ha sufrido varias catástrofes naturales en los últimos años. Antes de eso, hubo una larga guerra civil. La falta de trabajo o de tierras disponibles en las zonas rurales hizo que muchos emigraran a Ciudad de Guatemala, la capital del país y la ciudad más grande de Centroamérica. Estos emigrantes rurales, incapaces de encontrar o permitirse una vivienda ya existente, han construido casas improvisadas en los lugares menos deseables de Ciudad de Guatemala. Con hojalata, cartón y plástico construyen viviendas en las empinadas laderas de los barrancos de la ciudad. Muchas están construidas cerca de vertederos de basura.

La Provincia de América Central atiende a Guatemala (y países limítrofes). El Visitador, P. Rafael Presidente Arévalo, CM, y los cohermanos de la parroquia de San Vicente de Paúl conocieron a algunas de las familias que viven en estas condiciones deplorables. Se embarcaron en un proyecto para mejorar las condiciones de vida de varias familias. Una familia no tenía acceso a su propia casa y tenía que pedir permiso a otras familias para utilizar sus escaleras para llegar a su propia puerta. La mayoría de la gente que vive aquí tiene suelos de tierra y los tejados de hojalata aguantan mal el paso del tiempo.

Así que, con fondos de la provincia y de VSO y ladrillos donados por una empresa local, se ayudó a cinco familias a mejorar sus viviendas. Las mejoras incluyeron suelos de baldosas, tejados renovados y una escalera para la familia

que carecía de ella.

A pesar de los contratiempos durante la estación de lluvias, y de tener que subir a veces los materiales por 60 escalones, todas las obras se terminaron el pasado mes de agosto.

Las cinco familias beneficiarias de este proyecto están ahora debidamente protegidas de la lluvia. Tienen suelos adecuados y escaleras para acceder a sus casas.



Fotos en sentido de las agujas del reloj: vista exterior de una casa; el Padre Presidente en los nuevos escalones; una de las familias celebra la finalización de las mejoras de la casa, todos los miembros de la familia ayudaron en el trabajo, aquí uno de los miembros más jóvenes ayuda a bajar los ladrillos por los escalones.



Vincentian Solidarity Office | 500 East Cheltenham Avenue | Philadelphia, Pennsylvania 19144 | USA
Telephone: +1 215-713-3998

Nuestra Meta: Ayudar a la Congregación de la Misión a conseguir fondos para la evangelización y el servicio de los pobres.

Como comunicarse con nosotros:

Fr. Joel Bernardo, C.M.
Executive Director
Email: jbernardo@cmphlsvs.org

Lauren Lynch, Project Manager
Email: llynch@cmphlsvs.org

Regina Rossi, Executive Assistant
Email: rrossi@cmphlsvs.org

Jill Witmer Sinha, Report Manager
Email: jwsinha@cmphlsvs.org



[Haga clic aquí para dar un donativo en apoyo de nuestros proyectos](#)

Vincentian Solidarity Office
www.cmglobal.org/vso

Reponiendo el suministro de agua y los árboles en el noreste de la India

En las aldeas de Molkon y Natjang, en la región del noreste de la India, la escasez estacional de agua es grave desde hace varios años. La escasez de agua provoca enfermedades que pueden ser mortales para algunas personas. Para mejorar la situación de la aldea, el P. Babu Sebastian, CM y la comunidad local construyeron depósitos para recoger agua e instalaron un sistema de tuberías que llevan el agua a la escuela y a la comunidad que la rodea. Un vendedor local le vendió las tuberías con un gran descuento, lo que le permitirá añadir un depósito más en un futuro próximo. Además de los depósitos de agua, el padre Babu se propuso hacer el proyecto aún

más sostenible. Se plantaron 1.200 árboles para luchar contra la deforestación de la zona. También se asoció con el departamento forestal local para organizar seminarios destinados a educar a la población local sobre la importancia de los árboles para el suministro local de agua. Por último, creó un club en el colegio San Vicente de Paúl que se centrará en actividades ecológicas. Los niños del club aprenderán más sobre la importancia de los árboles y el agua limpia. Participarán en la limpieza del pueblo, ayudando a eliminar la basura y los plásticos. De este modo, las generaciones futuras serán buenas administradoras del trabajo que se haga hoy.



Foto superior: miembros de la comunidad transportando tuberías para el sistema de abastecimiento de agua. Abajo: Los niños sostienen sus nuevos arbolitos para plantarlos en casa.



Fotos de arriba y abajo de cada parroquia el día de la distribución de cabras



Criando cabras y jóvenes héroes en Ruanda

Las cabras son muy importantes para la población de Ruanda. Suministran leche, alimentos, fertilizantes e incluso combustible. Son menos caras de criar que las vacas y pueden pastar donde otros animales no pueden. Además, los ruandeses creen que la leche de cabra es más nutritiva que la de vaca. Por estas razones, los vicentinos de las parroquias de Mata-Gitongati y Gitare Ruanda, dirigidos por el P. Marc Gasasira, CM, diseñaron un proyecto que regalaba una cabra a cada miembro del Grupo Mariano de Jóvenes local. En total, 104 jóvenes de 7 a 15 años

recibieron una cabra. Junto con la cabra, los jóvenes y sus padres recibieron formación sobre el cuidado y la alimentación de las cabras, impartida por un veterinario local y otros expertos en la cría de cabras. Los jóvenes también ayudaron en la construcción de los establos para las cabras. A medida que las cabras se reproducen y multiplican, cada miembro regala una cabra joven a los miembros necesitados de su comunidad. De este modo, los jóvenes aprenden técnicas y la importancia de ayudar a los demás.

Notas de solidaridad del P. Joel

La solidaridad genera impacto

Podemos fomentar la solidaridad para crear un impacto sostenible y ampliable mediante el diseño y la gestión de proyectos específicos. Los pasos tácticos clave son los siguientes:

- Evaluar primero los problemas antes de encontrar soluciones directas.
- Centrarse en las necesidades, no en los deseos.
- Abordar las causas, no sólo los efectos.
- Aspirar a un impacto consolidado, no sólo a resultados aislados.
- Realizar proyectos, no sólo actividades.
- Crear procesos continuos, no sólo productos acabados.
- Desarrollar la elegibilidad, no el derecho.
- Fomentar la responsabilidad, no sólo la capacidad.

La VSO agradece a los donadores y a las agencias que hacen posible nuestro trabajo, incluyendo:

The Franz Foundation
Diócesis de Essen, Alemania
Provincia del Oeste de los Estados Unidos de la Congregación de la Misión;

Provincia del Este de los Estados Unidos de la Congregación de la Misión;
Provincia de Nueva Inglaterra de los Estados Unidos de la Congregación de la Misión;
La llamada de África de Pere Sy Peterka;
Las Provincias y Casas de la Congregación de la Misión que contribuyen al Fondo de Solidaridad Vicentina;
Donadores de los Estados Unidos;



www.VIMS1617.org